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本报7月27日讯（记者
刘雅菲） 27日下午，一场急
雨再次降临济南。在下雨的
过程中，“直面问题·践行承
诺”电视问政也正在进行，主
题便是“防汛安全，我们怎么
做？”上线嘉宾来自济南市城
乡水务局、济南市黄河河务
局、济南市气象局。记者从中
获悉，济南的积水点目前还
有3 3处，未来将会全部进行
改造，“一下大雨就看海”，在
济南将会越来越少。

每到下大雨之前，关于积
水点的提醒就会在微博微信上
流传开来，“大雨将至，济南市
区99处积水路段能绕就绕”、

“济南最新版易积水路段权威
地图”来了，再往前翻翻，2016
年的版本是“济南88处易积水
路段地图”。2017年，济南交警
根据日常的执勤经验总结出市
区66处易积水路段分布情况向
社会公布。其中，北部城区地势
最低的天桥区易积水路段最
多，有23处，此外，易积水点较
多的是市中区和槐荫区，分别
有11处和10处。

那么济南的积水点，现在
到底还有多少处呢？在这一方
面，大雨能给出最权威的检验。
不少市民对于今年6月25日的
那场大雨记忆犹新，“那场大
雨，全市平均下了145毫米，市
区平均下了77毫米。”济南市城
乡水务局党组书记、局长翟军
说，济南也借助这个时机，在市
区积水点排查的基础上又做了
一次排查，“现在全市还有33处
易积水地区。”

翟军表示，针对这些易
积水的地区，目前已经分类

做了梳理。“一个是结合我们
城中村片区开发或者是市区
道路、河道治理进行系统的
改造，因为有些地方不结合
片区开发、城中村改造很难
达到目的。”另一方面，现在
没有条件进行改造的，也将
采取一些临时性的措施，“比

如说加大人员值守的力度，
降雨前各区的排水部门全部
提前到岗到位进行值守，排
水的管道疏通做到一雨一清
等。如果是道路积水严重的地
方，还会对交通实行临时管
制。”此外，针对道路积水比较
严重的地方，还会出动一些移

动 式 的 强 排 车 进 行 临 时 强
排，解决市民的出行难题。

在改造方面，翟军表示，按
照市政府提出的轮式改造的方
针，先急后缓，每年对积水道路
改造一批。“2017年全市改造了
15处，2018年目前正式实施的
是11处，2019年还会有一批积

水点改造纳入预算计划。未来
全市的积水点将全部改造掉，
改变老百姓的出行难题。”

翟军表示，在彻底改造之
前，济南市防汛部门将拿出一个
比较权威、详细的积水地图，来
回应市民和媒体的关注，保护大
家的生命财产安全。

泉城问政

连连续续1100天天高高温温，，同同期期天天数数最最多多
平均气温31℃，历史同期最高

每天出门前看看天气预报，已经成为不少人的生活习惯。济南的天气预报准确率怎么样？准确率还能再提升吗？怎么能能让老百姓更方
便地查询到天气预报？27日的电视问政上，济南市气象局党组书记、局长阎丽凤回答了市民关心的这些问题。

本报记者 刘雅菲

6月以来平均27 . 9℃
比常年偏高1 . 6℃

阎丽凤细数了今年天气和
往常的不同。5月份处于春季，大
风日相对比较多。进入汛期以
来，强对流天气又比较多，“强对
流天气伴有强降水、暴风、雷电、
冰雹，去年以来强对流天气是频
发、高发的天气”。具体来看，2015
年汛期强对流天气是22次，2016
年是17次，去年是27次，“今年到
现在，已经是9次了。”

这个夏天，很多市民都觉
得比往年要热一些。“大家的感
觉是对的。”阎丽凤说，在气温方
面，观测数据显示，“一个是平均
气温偏高，进入6月份以来平均
气温27 .9℃，比常年偏高1 .6℃，
这是1951年有气象记录以来排
第三的高度。”此外，高温日也
多，“济南每年的高温日平均是
16天，今年6月份到现在就出现
了24天，比常年的还多8天。”

阎丽凤说，7月13日到22
日，连续10天都是高温，最高温
都在35℃以上，这在历史同期
是天数最多的。“而且这10天的
平均气温是31℃，这个在历史
同期也是最高的。”而从降雨数
据上来看，今年整个汛期的降
雨量接近常年。

济南市晴雨预报
准确率超九成

随着预测技术、水平的提
升，天气预报比以前要准了。“如
果要给济南的天气预报打个分，
大概能打多少分呢？”对此，阎丽
凤说：“我没考虑过这个问题，但
是我们爱用一些客观数据来评
价。比如我们的晴雨预报是91%
的准确率，高温和低温的预报是
85%的准确率。”

在这个基础上，济南的天
气预报准确率还有进一步提升
的空间。“每年围绕提高天气预
报准确率我们都要做很多工
作。”阎丽凤说。济南将优化气
象观测网，“济南是一个大城

市，面积比较大，观测跟不上去
就是无米之炊，没有资料可追
踪。”同时，济南也在新增一些
现代化的设备，“去年市政府投
入1000万元，我们上了微波辐
射器等设备，也把我们以前的
老旧气象站进行了更新。”

同时，济南还在加强对预
报员的培训、总结和科研工作。

“预报员们除了预报以外还要

做科研和业务方面的研发，提
高预报的准确率。”

市民可通过微信
看卫星雷达实况

在问政过程中，点评嘉宾、
山东大学法治中国研究所研究
员、法学博士冯威教授提出了
一个问题，“社会上有一种认识

或者一种观点，因为我们有一
些高温天气情况下的劳动保障
的制度，最高气温超过多少度
之后有一些领域的劳动者就会
停工、停产，气象部门在预报天
气时会不会有所谨慎或者不客
观的情况？”

对此，阎丽凤表示，“在这里
我可以非常负责任地回答，我们
没有任何的人为成分在里面故
意报高或者报低，完全是根据天
气的情况做客观判断。”阎丽凤
说，之所以有的时候市民的感受
和预报温度有偏差，是因为市民
所处的位置不同。

去年参加问政的时候，一
位观众打电话询问能不能通过
微信、微博给市民提供天气预报
服务。“今年我们就正式上线运
行。”阎丽凤说，市民可以通过微
信获得天气预报，“包括未来5
天、24小时、24小时内逐小时预
报、穿衣指数、雨伞指数预报，还
可以了解现在全市的温度是多
少、每个区县的温度是什么情
况，还有就是我们感兴趣的卫星
雷达现在实况是什么。”

本报7月27日讯（记者
刘雅菲） 27日，平阴县、商河县
和南部山区管委会做客“直面问
题·践行承诺”电视问政。问政中
提到，银座商城是商河县的重点
项目，商河政府网也曾多次提到
加快项目早建成、早投产、早受
益，也提出过2017年年底投入使
用。但是现在距合同约定的交房
时间已经过去了近两个月，还没

有任何交房迹象。对此，商河县
委常委、常务副县长陈晓东在现
场进行了回应。

据陈晓东介绍，水木清华
银座商城项目没有按时交房的
原因主要有两点：第一点是这
个项目的施工方出现了变故，
原来的施工方“跑路”了，又重
新寻找了一个施工方，这也是
导致工程延期的主要原因。此

外，从去年开始，环保督察的力
度非常大，导致整个工程停工
两个月左右，也让交房时间进
一步延后。

根据约定，这一项目应该在
2018年5月30日交房，“目前的情
况是整个工程已经建设完成，但
是验收还没有全面完成，特别是
消防验收还没有最后完成。我们
现在已经督促相关房地产公司

抓紧完成整个的验收。”
陈晓东说，关于大家关心

的银座是否入驻的问题，县政
府也专门进行了调度，虽然开
发商的建设期、交房期滞后，
但是因为开发商和银座有正
式的合同，而且整个合同也是
在不断地完善，每次它延期的
时候都给银座发了正式函，所
以说现在看银座还继续有可

能入驻。“我们县政府也对这
个项目重点关注，争取在2018
年12月31日之前整个装修正
式开始。”同时，对于业主反映
的根据返租协议定期的返租
租金问题，企业已经做出了保
证，“政府将督促它履行约定，
力争让这个项目早日装修完
成、早日引进银座，让各位业主
放心。”

济济南南市市区区还还有有3333处处易易积积水水点点
今年将改造11处，未来将全部进行改造

26日下午，济南突降大雨，英雄山立交下桥口瞬间水流成河，汪洋一片。 本报记者 王媛 摄

商商河河银银座座商商城城项项目目年年底底开开始始装装修修
●

近日持续高温，在济南泉水浴场，众多游泳者在畅游消暑。

本报记者 康鹏 摄
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